



Le politologue pointe du doigt les Etats Unis comme étant des bases arrière des indépendantistes anglophones.

Cette réaction du prof Mathias Owona Nguini fait suite à une lettre de trois pages adressée par 9 membres du congrès américain au président Paul Biya, dans laquelle ils rejettent clairement la décentralisation et le statut spécial qui vient d'être accordé aux régions du Nord-Ouest et Sud-ouest, en proie depuis trois ans aux velléités sécessionnistes.

Ces congressistes américains, toujours dans la même lettre, soutiennent entre autres que les élections municipales et législatives, ne peuvent se tenir dans les conditions actuelles dans le Sud-ouest et Nord-Ouest. Ils indiquent que le gouvernement camerounais doit faire preuve de volonté politique, en s'engageant dans le processus de facilitation d'un dialogue inclusif sur la médiation Suisse. « ***L'action militaire ne peut pas résoudre ce problème*** », insistent-ils.

Cette lettre a provoqué une avalanche de réactions aussi bien chez les universitaires, que les hommes politiques, journalistes ou encore acteurs de la société civile. Certains ont condamné la position des Etats-Unis en proclamant la souveraineté du Cameroun.

Pour l'enseignant des sciences politiques à l'université de Yaoundé II, le prof Owona Nguini, l'immixtion de ces membres du congrès américain dans les affaires internes du Cameroun, un

pays souverain, est inacceptable.

Selon cet universitaire autrefois très critique envers le pouvoir de Yaoundé, les américains doivent laisser le Cameroun régler ses propres problèmes. « **Qu'ils aillent au diable! Ils n'ont aucune leçon à nous donner....Les américains n'ont aucune leçon à nous donner. Je dis bien aucune** », a déclaré d'un air furieux sur Club d'Elites (Vision 4) ce dimanche le coordinateur scientifique et Chercheur à la Fondation Paul Ango Ela.

Parmi les partenaires internationaux du Cameroun qui suivent de près la situation sociopolitique dans les régions du Nord-Ouest et Sud-ouest, figure les Etats Unis. Le pays de Donald Trump se montre très dur contre le régime de Paul Biya.

Selon certaines sources, les américains pourraient très bientôt prendre des sanctions à l'encontre de certains membres du gouvernement Camerounais .